
ACTA NQ 31 

REUNIÃO ORDINÁRIA DE 

Aos vinte e sete dias do mes de Julho do rano de mil novecentos e 

oitenta e sete, nesta Cidade de Aveiro, Edifício dos Paços do Concelho e Sala 

das Reuniões da Câmara Municipal, reuniu ordinariamente a mesma Câmara sob a Pr~ 

sidência do Presidente, Sr. Dr. José Girão Pereira, e com a presença dos Veread~ 

res, Srs. Prof. Celso Augusto Baptista dos Santos, EngQ Vítor José Pedrosa da 

Silva, Dr. José Pires dos Santos, Dr. Vítor Manuel Barradas Carvalho de Sequeira 

e EngQ António Manuel de Almeida Alves. 

Pelas 14 horas e 30 minutos o Sr. Presidente declarou aberta a 

reuniao. 

Em seguida foi deliberado, por unanimidade, justificar a falta 

dada pelo Vereador Sr. EngQ Carlos Manuel da Silva Santos. 

RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA: - Consultado o resumo da Tesouraria, 

respeitante ao dia 24 do mês em curso, verificou-se existir um saldo em dinheiro, 

da quantia total de quarenta e cinco milhões oitocentos e vinte e quatro mil e 

noventa e nove escudos e dez centavos. 

OCUPAÇÃO DA VIA PÚBLICA - INSTALAÇÃO DE QUIOSQUES: - Após prolon

gada troca de impressões e na sequência das várias deliberações já tomadas sobre 

o assunto, a Câmara deliberou, por unanimidade, abrir concurso limitado para a 

construçao dos novos equipamentos, devendo pelos Serviços Técnicos ser elaborado 

o	 respectivo caderno de encargos e definidas as prioridades de entrega. 

Foi ainda deliberado, por unanimidade, abrir também concurso 

para a concessão dos referidos quiosques, para o que ficam encarregados os 

Serviços Administrativos de, no prazo de quinze dias, procederem à elaboração das 

necessárias condições do concurso. 

SINALÉCTICA: - No seguimento das várias deliberações já tomadas 

sobre o assunto, foi também deliberado, por unanimidade, abrir concurso limitado 

pelo prazo de um mês, para a execução e montagem do novo equipamento de sinaliza 

ção luminosa a colocar na zona urbana da cidade, ficando os Serviços Técnicos 

encarregados de estudar uma solução alternativa para a colocação de sinalização 

reflectora na Variante e Zona Sub-Urbana. 



ZONA DA SENHORA DO ÁLAMO: i~:e a d~~ng{~~ 

- - ~ teu à consideraçao do Executivo, uma exposiçao subscrita pór varias moradores da 

zona da Sr ê , do Álamo, a t r av e s da qual se queixam da poluição provocada pelas cargas 

e descargas que diariamente são efec tuadas .iaqu e La zona por efeitos das obras de 

construção da Auto-Estrada. Foi deliberado, por unanimidade, oficiar à Firma Tei

xeira Duarte no sentido de, no prazo máximo de oito dias, proceder à mudança de 

local das cargas e descargas, sob pena de ser adoptado o procedimento que o caso 

requer. 

JUNTAS DE FREGUESIA - SUBSÍDIOS PARA A LIMPEZA DE VALETAS: - Por 

proposta do Vereador Sr. Engº Vítor Silva e por unanimidade, foi deliberado con

ceder às Juntas de Freguesia a seguir indicadas, os seguintes subsídios para a 

limpeza de valetas das respectivas Freguesias: Aradas -quatrocentos e trinta con

tos; Cacia - duzentos e oitenta contos; Esgueira - trezentos e cinquenta e quatro 

contos; Eirol - cento e catorze contos; Eixo - duzentos e oitenta e seis contos; 

Nossa Senhora de Fátima - duzentos e trinta e dois contos; Oliveirinha - trezentos 

e quarenta e quatro contos; Santa Joana - duzentos e quarenta e quatro contos; S. 

Bernardo - cento e sessenta e dois contos; Nariz - cento e dezassete contos; e 

Requeixo - duzentos e sessenta e seis contos. 

PLANO INTEGRADO DE AVEIRO-SANTIAGO - CONTRATO DE DESENVOLVIMENTO:

- No seguimento de todas as deliberações tomadas sobre a construção em Aveiro de 

um total de novecentos e oitenta e nove Fogos de Habitação Social, o Sr. Presi

dente informou de que a assinatura dos respectivos protocolos está marcada para 

a próxima quinta-feira, pelas 11 horas e terá lugar no Edifício dos Paços do Co~ 

celha, onde se deslocará o Sr. Secretário de Estado da Habitação, os Srs. Presi

dentes do I.N.H. e do IGAPHE, bem como representantes da SIMOPRE e da EDIFER. 

CONSTRUÇÃO DAS PISCINAS DO BEIRA-MAR: - Depois de breve análise 

do projecto relativo à construção das piscinas e por proposta do Sr. Presidente, 

foi deliberado, por unanimidade, abrir concurso limitado a Empresas da Zona, para 

a construção da lª. Fase (Toscos) da referida empreitada, cujas respectivas pro

postas deverão dar entrada até às 11 horas do próximo dia 7 de Setembro. Mais 

foi deliberado, também por unanimidade, abrir concurso limitado, junto de Empre

sas da especialidade, para o fornecimento e aplicação do necessário equipamento 

cujas propostas deverão também dar entrada até à data atrás mencionada. 

SUBSÍDIOS: - Foi deliberado, por unanimidade, e por proposta do 

Sr. Presidente, conceder um subsídio de mil contos à Comissão de Culto de S. Gon

çalinho, para comparticipação nas obras de restauro dos altares daquele Templo, 

cujo pagamento deverá ser faseado. 



-Foi também delibetado, P~i 

Sr. Engº. Vítor Silva, conceder um subsídio de à Associas

sao de Pais e Amigos das Crianças Diminuídas Mentais, para apoio à instalação de 

uma oficina. 

AQUISIÇÃO DE BENS: - Face à avaliação efectuada pelo Director dos 

Serviços Técnicos, e após troca de impresões, foi deliberado, por unanimidade, 

adquirir um prédio sito na Avenida 5 de Outubro, pertencente a Maria da Luz Fer

reira Caldeira pela quantia total de sete milhões e quinhentos mil escudos~ cujo 
pagamento será definido oportunamente. 

OBRAS EMBARGADAS: - Foi deliberado, por unanimidade, confirmar o 

embargo das obras levadas a efeito pela Firma Construções Venezuela, Ldª., em 

virtude de não ter requerido a respectiva licença municipal. 

AUTOS DE VISTORIA E MEDIÇÃO DE TRABALHOS: - Foi deliberado, por 

unanimidade, autorizar o pagamento dos seguintes autos de vistoria e medição de 

trabalhos: 

-2ª. situação da obra "Reparações na Escola de Bonsucesso", adju

dicada a Afonso Gomes dos Reis, da quantia total de quinhentos e quarenta mil es

cudos; 

-2ª. situação da obra "Construção da Pré-Primária de Verdemilho", 

adjudicada a Afonso Gomes dos Reis, da quantia total de trezentos e quarenta e 

cinco mil escudos. 

AQUISIÇÕES: - Foi deliberado, por unanimidade, autorizar a aquisi

çao do material constante das seguintes requisições: Serviço requisitante 05 - Nº 

180/87, da quantia de trezentos e oitenta mil escudos; Serviço requisitante 06 

- Nºs. 1175, 1248, 1294, 1295 e 1300, das quantias de quinhentos e quarenta e 

quatro mil setecentos e sessenta e cinco escudos, duzentos e catorze mil duzentos 

e sessenta e três escudos, cento e setenta mil cento e treze escudos, cento e 

vinte mil setecentos e cinquenta e seis escudos e duzentos e dezassete mil duzen

tos e sessenta e dois escudos, respectivamente; Serviço requisitante 09 - Nº 242/ 

/87, da quantia de cento e sessenta e seis mil trezentos e quarenta e quatro es

cudos. 

FORNECIMENTOS - AQUISIÇÃO DE CONTENTORES PARA LIXO: - Na sequên

cia da deliberação tomada na última reunião e face à informação prestada pelos 

Serviços Municipais competentes, foi deliberado, por unanimidade, adquirir vinte 

contentores herméticos em plástico, de cor verde, com ro ~as e capacidade para 

cento e vinte litros, à Firma VOLVALER, LDª., ao preço unitário de quatro mil e 

quatrocentos escudos, acrescido de IVA, tendo em vista que é a proposta que apre

senta menor valor. Ainda de acordo com a mesma informação e também por proposta 
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do Vereador Sr. Engº. Vítor Silva, e dada a necessi urgente ~~ substitui-

rem muitos dos contentores espalhados pela cidade, dado o ma~,~stado de conser

vação, foi deliberado, por unanimidade, adquirir oitenta contentores metálicos, 

com capacidade para oitocentos litros, ao preço unitário de vinte e dois mil e 

trezentos escudos, acrescido de IVA, à Firma Sousas, Nadais & Pinho, Ldê., dado 

também ser a proposta que apresenta menores valores para este tipo de contentor. 

FORNECIMENTOS - AQUISIÇÃO DE APARELHAGEM SONORA: - No seguimento 

da deliberação tomada em 27 de Abril, do corrente ano, e face à informação pres

tada por pessoa idónea na matéria, e tendo em vista que o material proposto é o 

que melhor satisfaz, foi deliberado, por unanimidade, adquirir à Firma Adágio 

- Instrumentos Musicais, Ldª., uma aparelhagem sonora, destinada à cobertura das 

actividades a levar a efeito no Recinto de Feiras e Exposições, constituída pe

las seguintes peças e pelos valores a seguir indicados: 1 Deck - dezassete mil 

e quinhentos escudos; 1 microfone - nove mil e quinhentos escudos; 18 colunas so

norização - cento e setenta e seis mil e quarenta escudos; 2 amplificadores sono

rização - cento e trinta e sete mil escudos, valores estes que incluem alVA. 

AQUISIÇÃO DE BENS: - Face ao teor de uma informação prestada pe

los Serviços Municipais competentes e após breve troca de impressões, foi delibe

rado, por unanimidade, adquirir aos proprietários que a seguir se indicam e ao 

preço de cento e cinquenta escudos o metro quadrado,as seguintes parcelas de ter

reno destinadas ao alargamento da Rua da Pêga: Novecentos e sessenta metros qua

drados - Franciso Ferreira da Maia; Seis mil setecentos e setenta metros quadra

dos - Dr. António Alberto Dias e Costa; Quatro mil cento e quarenta metros qua

drados - Capitão Ricardo Cova Sarda; Mil novecentos e oitenta metros quadrados 

- Domingos Ferreira Maia; Quatrocentos e setenta metros quadrados - Junta Autó

noma do Porto de Aveiro. 

EMPREITADAS ALARGAMENTO DA RUA DA PÊGA: - Na sequencia da deli

beração anterior, foi também deliberado, por unanimidade, abrir concurso limita

do para a abertura do último troço da Rua da Pêga, com vista ao alargamento da 

totalidade daquele arruamento. 

FUNCIONALISMO MUNICIPAL - PESSOAL EVENTUAL: - Face às participa

ções apresentadas pelo Encarregado-Geral e após troca de impressões, foi delibe

rado, por unanimidade, contratar eventualmente, com efeitos a partir de 3 de Ago~ 

to, próximo, na categoria de serventes, Fernando Manuel da Silva e António da 

Silva Rocha e, ainda, prescindir dos serviços de Agostinhó Dias de Oliveira, a 

partir da mesma data. 

IDEM - LICENÇA SEM VENCIMENTO: - Face ao pedido formulado pelo 

lubrificador de lê. classe, Vital Almeida Gomes, e à informação prestada pela 
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Secç~o de Pessoal, que aqui se di como ~ ib e r ad~~u~an imi-
dade, conceder ao mesmo licença sem vencimento, pelo eríodo de um ano, nos 

termos legais e com efeitos a partir de 3 de Agosto, próximo. 

FUNCIONALISMO MUNICIPAL - CONCURSOS - PEDREIRO DE 2A. CLASSE: 

- Na sequência da deliberaç~o tomada em 25 de Maio, findo, a Câmara tomou conhe

cimento da acta do júri do concurso em epígrafe, cujo teor aqui se di como tran~ 

crito. Após breve troca de impressões, foi deliberado, por unanimidade, e por 

escrutínio secreto, homologar a classificaç~o de catorze valores atribuída a Amé 

rico Baeta Mateus e treze valores a Jo~o Correia dos Santos e nomei-los para as 

vagas existentes no respectivo quadro do pessoal. 

IDEM - IDEM - AUXILIAR TÉCNICO DE BAD PRINC IPAL: - Presente também 

a acta do júri do concurso em epígrafe, cujo teor aqui se di como transcrito, 

tendo sido deliberado, por unanimidade, e por escrutínio secreto, homologar a 

classificaç~o de treze valores atribuída ao único candidato, Fernando da Silva 

F~reira e nomei-lo para a vaga existente no respectivo quadro de pessoal. 

IDEM - CLASSIFICAÇÃO E CONTAGEM DO TEMPO DE SERVIÇO: - Presente 

um requerimento da Arquitect a de 2ª . classe Maria Emília Pedrosa de Lima, a so

licitar a contagem e classificaç~o do serviço prestado na respectiva categoria. 

Lidas as informações da Secç~o de Pessoal e da Direcç~o dos Serviços Técnicos, 

cuj o teor aqui se di como transcrito, seguiu-se breve troca de impressões. Por 

proposta do Sr. Presidente e tendo em vista que a Funcioniria em referência tem 

dado provas de empenhamento e dedicaç~o ao serviço e demonstrado brio profi~ ~ional 

que importa salientar, foi deliberado, por escrutínio secreto e por unanimidade, 

classificar de Muito Bom O serviço da referida Funcioniria, que conta até à pre

sente data, oito meses e nove dias naquela categoria, tendo anteriormente presta

do serviço como eventual de 2 de Janeiro de 1985 até 17 de Novembro de 1986, num 

total de um ano dez meses e dezassete dias. 

BAIRRO SOCIAL DE AZURVA - 2A. COMERCIALIZAÇÃO DE 1 FOGO: - Presen

te o programa de concurso para atribuiç~o por sorteio de um fogo em Azurva, ten

do sido deliberado, por unanimidade, aprovar e afixar nos termos legais, pelo 

prazo de quinze dias. 

HABITAÇÃO - BAIRRO DA QUINTA DO GRINÉ: - Foi lido um requerimento 

de Maria Fernanda Tavares moradora no Bairro em epígrafe, a solicitar autoriz~ 

ç~o para admitir em sua casa uma sobrinha, dado que vive sozinha e necessita de 
I 

alguém para a ajudar. Foi deliberado, por unanimidade, estabelecer contactos com 

o filho da requerente, dado ser titular da referida habitaç~o, para saber se vê 

qualquer inconveniente no requerido. 



HABITAÇÃO - BAIRRO DA ~RI N Ê 

CIA: - Na sequência da deliberação tomada na reuniao 
L 

presente uma informação dos Serviços Municipais de Habitação, que aqui se dá co

mo transcrita, dando conta da desistência de João J o a qu i m Russo Fernandes, pelo 

que foi deliberado, por unanimidade, autorizar a transferência de um T2 para um 

T3 daquele Bairro, do Sr. Manuel da Cruz Pinto, que se encontra imediatamente 

a seguir na respectiva lista de pedidos de transferência. 

IDEM - BAIRRO SOCIAL DO CAlÃO: - Foi lido um ofício do IGAPHE, 

a solicitar o pagamento da quantia de cento e vinte e quatro mil trezentos e trin 

ta e dois escudos, respeitante a retroactivos de Joana Marques de Matos, morado

ra naquele Bairro e, em tempo, realojada por esta Câmara. Foi deliberado, por 

unanimidade, informar aquele Organismo de que a quantia em causa será saldada 

aquando do acerto final de contas com o Ex-Fundo de Fomento de Habitação. 

IDEM - REALOJAMENTOS: - Face ao teor de uma informação dos Ser

viços Municipais de Habitação e na sequência da deliberação tomada em 1 de Junho, 

findo, que autorizou o realojamento provisório de Maria da Conceição da Rocha 

Correia, numa habitação da Universidade, sita no Bairro de Santiago, e, ainda, 

face ã desistência de uma moradora daquele Bairro - Bloco 25 rés-do-chão direito 

- cuja atribuição foi efectuada por concurso público na modalidade de arrendamen

to, foi deliberado, por unanimidade, autorizar que a mencionada moradora seja 

transferida para esta última habitação e solicitar a reserva da mesma ã Secreta

ria de Estado de Habitação nos termos da referida informação. 

-De acordo com outra informação dos Serviços Municipais de Habi

taçao e apos breve troca de impressões, foi deliberado, por unanimidade, fixar 

na quantia de quatro mil e quinhentos escudos a renda mensal a pagar por Emília 

Rodrigues Fragata, realojada no Bloco K - rés-do-chão do Edifício II da Quinta 

do Canha, por motivo de operações urbanísticas efectuadas na Rua de S. Martinho, 

onde residia. 

PLANO DE PORMENOR URBANÍSTICO DE SÁ E BARROCAS: - Foi submetida 

a consideração do Executivo uma alteração ao plano em epígrafe, elaborada pelo 

Gabinete de Planeamento com a colaboração do G.T.L., referente ã correcção dos 

limites do referido plano, bem como os acertos que se impunham por força da zona 

de transição com este último Gabinete, tendo sido deliberado, por unanimidade, 

concordar e aprovar a referida alteração. Mais foi deliberado, também por unani

midade, que deixarão de ser submetidos ao parecer do Gabinete de Planeamento os 

processos cujo terreno se refere ã área que pela alteração ora aprovada fica a 

pertencer ao G.T.L., os quais serão, obrigatoriamente, apreciados por este Gabi

nete. 



TABELA DE TAXAS 

submeteu de novo à consideração se gerou com o 

pagamento das taxas relativas à concessão de sepulturas, f o r for ça da entrada 

em vigor da nova Tabela e propôs que face às reclamações surgidas fosse altera

da a deliberação tomada em 9 de Junho, findo. Após troca de impressões e tendo 

em vista que o assunto foi levado ao conhecimento da Assembleia Municipal por 

alguns dos interessados, tendo aquele Órgão deliberativo emitido a opinião de que 

aquele pagamento deve ter lugar pela Tabela antiga e considerando que a Doutri

na sobre a mat~ria aponta no sentido de "quando se tratar de um processo, que 

por definição consiste numa sucessão ordenada de actos, a lei que regule de novo 

a sua marcha é imediatamente aplicâvel aos processos em curso mas respeita os 

actos jâ neles praticados"; Considerando finalmente o princípio geral de direi

to segundo o qual a lei não tem efeito retroactivo, salvo quando seja de nature

za interpretativa - que não é o caso - foi deliberado, por unanimidade, aplicar 

aos casos existentes a antiga Tabela de Taxas e Li c e n ç a s . 

FORNECIMENTOS - AQUISIÇÃO DE CAI XAS DE MADEIRA PARA A FARAV/87: 

- O Vereador Sr. Prof. Celso Santos informou que dada a urgência e necessidade 

em se adquirirem caixas de madeira para exposição das peças de cerâmica na FARAV/ 

/87, foram solicitadas propostas para o efeito às seguintes Firmas da especiali

dade: Amarais Madeiras, Ldª.; Pirona, de Manuel Ferreira dos Santos e Valadense 

Carpintaria Mecânica, de cujo teor a Câmara tomou conhecimento. Após breve troca 

de impressões, foi deliberado, por unanimidade, concordar com a adjudicação de 

cento e trinta e cinco caixas em aglomerado normal, pela quantia total de trezen 

tos e oitenta mil escudos, incluíndo IVA, à Firma Amarais Madeiras, Ldª., dado 

ser a proposta que apresentou menor preço. 

FEIRA DOS VINTE E OITO: - Foi submetida à consideração do Execu

tivo, uma informação dos Serviços de Fiscalização, que aqui se dâ como transcri

ta, e que respeita à reorganização do espaço onde funciona a Feira dos 28 e con

sequente ordenamento dos feirantes e vendedores ambulantes. Foi deliberado, por 

unanimidade, concordar com o estudo apresentado e encetar todas as diligências 

necessârias ao andamento do processo. 

Saíu da Sala o Vereador Sr. EngQ António Alves. 

ALIENAÇÃO DE BENS - ZONA A POENTE DA AVENIDA 25 DE ABRIL: - Pre

sente um requerimento de Armindo Tavares, adquirente do l ote nQ 2, do Sector N, 

da zona em epígrafe, a solicitar autorização para o transmitir à Firma VEPOR 

- Construções e Propriedades, Produtos Alimentares, Ldª .. Após breve troca de 

impressões, foi deliberado, por unanimidade, deferir o pedido formulado. 
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INSTALAÇÃO DE SALA DE JOGOS: - Presente 

Civil do Distrito de Aveiro, a solicitar informação em
 

pal não vê inconveniente nos licenciamentos requeridos por Armando Teixeira e Ma


nuel Marques Portela, de máquinas eléctricas de diversão nos seguintes estabele


cimentos: Café "Pôr do Sol", na Póvoa do Paço; Salão de Jogos Maravilhas, em
 

Aveiro; Casa Mário, no Olho D'Água; Café Sil, em Verdemilho; Café Marques, Quin


ta do Gato; Café Bota-Fogo, em Verdemilho; e Café Tijuca, em Cacia. Após troca
 

de impressões e de acordo com a informação prestada pelos Serviços de Fiscaliza


ç ã o , que aqui se dá como transcrita, foi deliberado, por unanimidade, emitir pa


recer favorável, desde que sejam observadas as condicionantes impostas pelo Decre
 

to-Lei nQ 21/85, de 17 de Janeiro e demais disposições legais em vigor, com refe
 

rencia ao segundo semestre do ano em curso.
 

CERTIDÕES: - Foi presente um requerimento de Emília Moreira da 

Silva, a solicitar certidão em como esta Câmara Municipal não vê inconveniente 

na localização e laboração de um estabelacimento de Casa de H6s pedes, a instalar 

na Rua José Estevão nQ 39-1Q e 2Q, freguesia da Glória, deste Concelho. Após tr~ 

ca de impressões, e face ao teor da informação prestada pelos Serviços Municipais 

competentes, foi deliberado, por unanimidade, emitir parecer favorável quanto a 

localização, condicionada a que as instalações re~nam condições para dar satis

fação aos requisitos legais. 

REGULAMENTO GERAL DE MERCADOS E FEIRAS: - Na sequência da deli 

beração tomada em 29 de Junho, findo, foi de novo presente o Regulamento Geral 

de Mercados e Feiras, tendo sido deliberado, por unanimidade, aprovar em princí

pio aquele documento, cujo teor aqui se dá como transcrito, e submeter o mesmo 

à consideração da Assembleia Municipal. 

JUNTA DE FREGUESIA DE REQUEIXO: - Foi deliberado, por unanimidade : 

conceder um subsídio da quantia total de quinhentos e setenta e seis mil cento e 

quarenta e quatro escudos à Junta de Freguesia de Requeixo, para efeitos de com

participação no equipamento destinado ao Centro Social daquela Freguesia. 

FORNECIMENTOS AQUISIÇÃO DE UM CAMIÃO: - Em sequência da delibe 

ração tomada na reunião de 20 de Julho, corrente, e face à informação prestada 

pelos Serviços Técnicos, que aqui se dá como transcrita, foi deliberado, por un~ 

nimidade, adquirir à Firma Auto-Sueco (Coimbra), Ldª. um camião de dezanove tone

ladas, marca Volvo, pela quantia total de nove milhões cento e vinte e quatro mil 

e quinhentos escudos, e demais condições constantes da r~ferida proposta. Embora 

esta proposta nao seja a que apresenta o preço mais baixo, baseia-se a respecti 

va adjudicação no facto de ser uma marca já conhecida dos serviços e que satis
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faz plenamente, havendo, também, interesse em uniformiz ma só ' ma:r;:c a-toda a 

frota de camiões e, ainda, pela boa assistência técnica a Ei~oferece. 

~
 

CONSTRUÇÃO DAS NOVAS INSTALAÇÕES DO I.S. - Face ao teor de 

uma carta da ZEUS e à informação dos Serviços Técnicos que aqui de são como trans 

critas, foi deliberado, por unanimidade, autorizar o pagamento da quantia de qu~ 

trocentos e quarenta e quatro mil e sessenta e sete escudos àquela Empresa, refe

rente ao IVA que, por lapso, não foi incluído no auto nQ 5 da referida empreitada. 

ASSOCIAÇÃO DE MORADORES DE MATADUÇOS E ALUMIElRA: - Na sequência 

da deliberação tomada em 29 de Junho, findo, foi lida uma carta da Associação de 

Mataduços e Alumieira, a solicitar o pagamento da quantia em falta, deBtinada a 

liquidar o empréstimo efectuado para pagamento do terreno destinado à construção 

da Sede da referida Associação. Após troca de impressões, foi deliberado, por un~ 

nimidade, manter o teor da deliberação tomada na já referida reunião, ou seja, 

autorizar o pagamento da importância em causa, com a condição de o terreno ficar 

na posse deste Município, e em condições de ser celebrada a respectiva escritu

ra de compra e venda, e ainda, com o compromisso de ao referido terreno lhe ser 

dado fim de interesse público. 

SUBsIDIOS: - Foram apreciados os seguintes pedidos de subsídios: 

- Da CREVI - Núcleo Cultural e Recreativo de Vilar, a comunica

rem a realização das Comemorações dos 472 Anos do Foral de Vilar, e a solicitarem 

para o efeito a ajuda deste Município, e, ainda, a oferta de um troféu para ser 

disputado numa prova de atletismo. Após troca de impressões, foi deliberado, por 

unanimidade, oferecer um troféu para o efeito, ficando encarregado o Vereador 

Sr. Prof. Celso Santos de fazer contactos com aquela Associação, a fim de se deci

dir qual o montante do subsídio a atribuir; 

-Da Universidade de Aveiro, a solicitar o apoio e colaboração da 

Câmara para o programa "Workshop" da Unesco que terá lugar em Aveiro de 5 a 9 de 

Outubro, próximo. Foi deliberado, por unanimidade, oferecer aos participantes 

uma recepçao e um passeio na Ria; 

-Da Casa das Beiras, a solicitar o envio de qualquer monografia 

ou estudo relativo ao Concelho, bem como uma ajuda pecuniária que permita àquela 

Instituição levar a cabo os seus objectivos. Foi deliberado, por unanimidade, 

enviar os elementos solicitados e, relativamente ao pedido de subsídio, informar 

que, de momento, não existem disponibilidades financeiras, solicitando-se, entre, 
tanto, os respectivos estatutos; 

-Da Equipa de Intervenção Artística do Distrito de Aveiro, a so

licitar a concessão de um subsídio no montante de treze mil escudos para compar
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ticipaç~onas despesas com deslocaç~es, \
res, bem como gastos com material fornecido aos participa 

I 

epígrafe. Após troca de impress~es, foi deliberado, por uhanimidade, deferir o 

pedido formulado. 

Dado o adiantado da hora, deram-se por suspensos os trabalhos pa

ra continuarem no dia imediato. 

Eram 20 horas e 30 minutos. 

Reiniciados os trabalhos pelas 16 horas e 30 minutos do dia ime

diato, com a presença de todos os Membros do Executivo e excepção da Vereador Sr. 

EngQ Carlos Santos. 

EXPOCENTRO: - O Sr. Presidente informou o Executivo de que foi 

contactado pela Presidente da AIDA com vista à construção da EXPOCENTRO e a pos

sibilidade de a mesma vir a ser instalada na Cidade de Aveiro, adiantando aquela 

Entidade, que há já espaço garantido por parte da Câmara Municipal de Coimbra. 

Continuando, o Sr. Presidente informou ainda que se comprometeu, em nome do Mu

nicípio Aveirense, a garantir a cedência para o efeito, de cerca de cem mil me

tros quadrados de terreno junto ao Acesso Central, em condiç~es a acordar oportu

namente. 

PROVAS DESPORTIVAS: - Presente uma carta da Comissão de Festas 

em Honra de Nª. Srª. do Rosário, em Nariz, a solicitar a oferta de um troféu pa

ra o encontro de futebol a realizar naquela freguesia, integrado nos festejos 

anuais. Foi deliberado, por unanimidade,deferir o pedido formulado. 

- O Executivo tomou também conhecimento duma carta da Secção 

Náutica da Associação Desportiva Ovarense, a solicitar a colaboração da Câmara 

para a realização do 25Q Cruzeiro da Ria, a realizar em 15 e 16 de Agosto, próximo. 

Foi deliberado, por unanimidade, apoiar esta iniciativa mediante a oferta de um 

troféu. 

ENCONTRO NACIONAL DE PROFESSORES: - Face ã informação prestada 

pelos Serviços Administrativos, que aqui se dá como transcrita e após troca de 

impress~es, foi deliberado, por unanimidade, autorizar o pagamento da quantia to

tal de doze mil e quinhentos escudos, referente à sonorização do espectáculo or

ganizado pela Federação dos Professores, aquando do Encontro em epígrafe. 

CRUZ VERMELHA PORTUGUESA: - No seguimenbo da deliberação tomada 

em 6 de Julho, corrente, e face à informação prestada pelos Serviços Técnicos, 

foi deliberado, por unanimidade, adjudicar as obras de conservação a efectuar no 

edifício onde se encontra instalada a Cruz Vermelha Portuguesa, a Afonso Gomes 
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dos Reis, pela quantia total de dois milhoes duzentos uenta ~~ 

por ser a proposta mais vantajosa. 

EMPREITADAS - REPARAÇÕES A EFECTUAR NUMA CASA SITA EM ESGUEIRA: 

- Por força das obras dos arruamentos de acesso ao Ciclo de Esgueira, tornou-se 

necessário efectuar algumas reparações numa habitação pertencente a Manuel Mar

ques da Silva Castro, pelo que foram solicitadas propostas para o efeito, a al 

guns empreiteiros. Aberta a única proposta apresentada por Antero Marques dos 

Santos, da quantia total de sessenta e nove mil quinhentos e oitenta e cinco es

cudos, foi deliberado, por unanimidade, proceder à respectiva adjudicação. 

FUNDO SOCIAL EUROPEU: Na sequência das várias deliberações já 

tomadas sobre o assunto, nomeadamente a de 9 de Junho, findo, e face ao teor do 

regulamento dos cursos comparticipados pelo Fundo Social Europeu, foi deliberado, 

por unanimidade, autorizar o pagamento aos monitores e pessoal coordenador, nos 

termos da relação elaborada pelos serviços de contabilidade, que aqui se dá como 

transcrita. 

-De seguida, a Câmara analisou uma minuta apresentada pela So

ciedade Nacional de Desenvolvimento, Ldª., com vista à possível celebração de um 

contrato de prestação de serviços para efeitos de definição das Acções de Forma

ção Profissional susceptíveis de serem desenvolvidas pela Câmara no âmbito das 

comparticipações do F.S.E .. Foi deliberado, por unanimidade, não aceitar, em 

princípio, o contrato proposto, ficando para posterior decisão a apresentação da 

candidatura da Câmara àqueles Cursos. 

CURSOS DE APERFEIÇOAMENTO PROFISSIONAL: - Foi deliberado, por
 

unanimidade,autorizar a Arqtª. de 2ª classe, deste Município, Maria Emília Li


ma, a frequentar a acção "Planeamento Territorial e Qualidade do Ambiente", a
 

levar a efeito de 1 a 30 de Setembro, prôximo, na Universidade de Aveiro.
 

G.T.L. - CONSERVAÇÃO DE FACHADAS: - Na sequência da delibera

çao tomada na reunião de 17 de Novembro de 1986 e face ao pedido formulado por 

José Bernardo Carquejo, foi deliberado, por unanimidade, conceder ao mesmo uma 

comparticipaçao de 300$00 por metro quadrado, num total de 80 metros quadrados, 

para efeitos de pintura do prédio de que é proprietário, sito na Rua Agostinho 

Pinheiro, nQs. 2-4 e 6. 

PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS: - Presentes as facturas nQs. 7, 8, 9,
 

10 e 11/87, de Fernando Duarte Vieira, das quantias de noventa e oito mil e
 
I 

seiscentos escudos, trinta e quatro mil e oitocentos escudos, vinte e três mil 

e duzentos escudos, quarenta e seis mil e quatrocentos escudos e mil e trezen

tos escudos, respectivamente, relativas à elaboração dos seguintes projectos de 
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electricidade: Iluminação do Canal Central, Projecto Decor da CaoitaRfa. Ilu 

minação da Rua Barbosa de Magalhães, Iluminação Pública e 

lo Freitas e Centro Social de Eixo, respectivamente. Após a de impressões, foi 

deliberado, por unanimidade, autorizar o respectivo pagamento. 

INDEMN IZAÇÕES: - De acordo com a informação prestada pelos Servi

ços Administrativos e após troca de impressões, foi deliberado, por unanimidade, 

autorizar o pagamento da quantia total de 110 500$00, ao Sr. Francisco Ferreira M~ 

chado, correspondente aos prejuízos causados aquando da demolição de um muro exis

tente num terreno que lhe foi adquirido para o alargamento da Ur b a n i z a ç ã o da Zona 

a Poente da Avenida 25 de Abril. 

rTTTp.]:;' nllS GALITOS 

ção tomada na reunião de 4 de Maio, último, e face à informação prestada pelos Se! 

viços Técnicos, que aqui se dã como transcrita, e após troca de impressões, foi d~ 

liberado, por unanimidade, autorizar o pagamento da quantia total de quatrocentos 

e trinta e seis mil trezentos e cinquenta escudos, a Silvério da Cruz Ferreira Dias J 
I 

respeitante à execução dos trabalhos de instalação eléctrica no Pavilhão Nãutico do i 

Clube dos Galitos. 

COMPANHIA DE DANÇA DE AVEIRO: - Presente uma relação respeitante 

às receitas dos espectãculos elaborados pela Companhia de Dança, bem como nota das 

despesas efectivamente realizadas. Após breve troca de impressões e dado verificar

-se existir um saldo negativo a favor daquela colectividade, foi deliberado, por 

unanimidade, na sequência do protocolo oportunamente celebrado, conceder à mesma 

uma comparticipação de trezentos e cinquenta mil escudos para pagamento do trabalho 

prestado em regime de tarefa pelos bailarinos e técnicos. 

FORNECIMENTOS - AQUISIÇÃO DE ESTANTES: - Presente uma informação 

dos Serviços de Cultura a dar conhecimento da necessidade de se adquirirem estantes 

destinadas aos vãrios departamentos daqueles Serviços. Após troca de impressoes, 

foi deliberado, por unanimidade, adjudicar o respectivo fornecimento à Firma Handy 

Portuguesa, pela quantia total de cento e dezassete mil e seiscentos e sessenta 

escudos, acrescido de IVA, tendo em vista que o mesmo se destina a completar peças 

jã existentes e que foram também adquiridas àquela Firma. 

IDEM - AQUISIÇÃO DE UMA BOMBA DE GASOLINA MIST URADORA MÓVEL: 

Face ã participação apresentada pelo Encarregado Geral dos Armazéns Gerais, foi de 

liberado, por unanimidade, solicitar propostas a, pelo menos, 3 Firmas da especia
) 

lidade, para aquisição de uma bomba de gasolina mi s t ur a d o r a móvel, com um reserva

tório de 100 litros e um visor de 5 litros e cujo valor se estima em oitenta mil e 

quarenta escudos. 



PUBLICIDADE:  presente~ afI 

,
 
- Quinzenário de Informação, Divulgação e Actualidade Turís~a, a'solicitar o 

apoio deste Município, para a realização de um trabalho dedic~do à VII Feira de 

Artesanato - FARAV/87, a levar a efeito de 25 de Julho a 23 de Agosto, próximo. 

Foi deliberado, por unanimidade, conceder 1/8 de página, pela quantia de doze mil 

setecentos e sessenta escudos, incluíndo IVA, para inserção de publicidade sobre 

aquele Certame. 

CETA - CiRCULO EXPERIMENTAL DE TEATRO DE AVEIRO: - Face ao pedido 

formulado pelo CETA - Circulo Experimental de Teatro de Aveiro e para efeitos de 

pedidos de subsídios a entidades como à Secretaria de Estado da Cultura, Fundação 

Calouste Gulbenkian, etc., foi deliberado, por unanimidade, e após breve troca de 

impressões, considerar de grande relevância todo o trabalho que aquela Colectivid~ 

de tem vindo a desenvolver, bem como, manifestar interesse pelo trabalho que ames 

ma se propõe levar à c e n a e que terá como tema Aveiro e Suas Gentes - Século XIX. 

ABARRACAMENTOS: - Presente um ofício do Centro de Formação e Cul

tura da Costa do Valado, a solicitar a cedência, a título definitivo, de duas barre 

cas, dadas as várias actividades que vão levar a efeito periodicamente. Após troca 

de impressões, foi deliberado, por unanimidade, indeferir a pretensão formulada, de 

do que os abarracamentos fazem falta a este Município. 

- De seguida, e após breve troca de impressões, e face aos inúme

ros pedidos que têm vindo a ser feitos, a Câmara deliberou, também por unanimidade 

solicitar propostas com vista à aquisição de dez novos abarracamentos e, posterioE 

mente, ceder os existentes a algumas das Juntas de Freguesia para servirem as ini

ciativas levadas a efeito pelas mesm as. 

FARAV/8 7: - Foi deliberado, por unanimidade, a u t o r iz a r o pagamen

to da quantia de vinte e sete mil e oitocentos escudos, ao Restaurante "A Cozinha 
- I

do Rei", respeitante ao cocktail oferecido aquando da inauguraçao da Feira do Ar

tesanato. 

LICENÇAS DE OBRAS: - Presente o processo de obras nº 68/87, de 

Rui Manuel Gomes Esperança, a requerer a revisão do despacho que indeferiu a cons

truçao de uma moradia no Lugar de Granja de Baixo da Freguesia de Oliveirinha.Ana

lisado o correspondente processo e face ao teor das informações c on s t a n t e s do docu 

mento que aqui se dá como transcrito, e após troca de impre ss õ~s, foi deliberado, 

por unanimidade, manter o indeferimento. 

J 

UNIVERSIDADE DE AVEIRO: - Foi lida uma carta de um grupo de aluno~ 

que frequenta o curso de licenciatura em Planeamento Regional e Urbano, a solicita· 

rem o preenchimento de um inquérito no qual perguntam qual a disponibilidade da cãl 



mara para facilitar estágios aos alunos que acabarão a licenciatura no final do 

ano em curso. Foi deliberado, por unanimidade, apoiar em princípio a realização 

de um estágio neste Município. 

LICENÇAS DE LOTEAMENTO: - Presentes dois processos acerca dos 

quais a Câmara deliberou o seguinte: 

- Nº 225/87, de António Rodrigues Branco e Outros. Na sequência 

da deliberação de 15 de Junho, findo, e face aos esclarecimentos prestados pelo D1 

rector dos Serviços Técnicos, foi deliberado, por unanimidade, deferir o solicita

do, com pagamento de taxa de urbanização de trinta mil escudos por lote, correspon

dente a quatro lotes; 

- N2 11~L8 _~ de José Maria das Neves Leitão, a apresentar aditamen 

to ao projecto de loteamento. Foi deliberado, por unanimidade, autorizar o loteamen

to como processo simples, devendo o requerente apresentar projecto de infra-estrutu 

ras, bem como todos os documentos em falta, nos termos do Decreto-Lei n2 400/84. 

ORQUESTRA DE CÂMARA DE AVEIRO: - Na sequência da deliberação toma

da na reuniao de 29 de Junho, último, e por proposta do Vereador Sr. Prof. Celso 

Santos, foi deliberado, por unanimidade, alterar de cem mil escudos para cento e 

cinquenta mil escudos, o valor do fundo permanente constituído na citada delibera

ção, destinada a suportar as despesas de funcionamento daquela Orquestra. 

APROVAÇÃO EM MINUTA: - Finalmente foi deliberado, por unanimidade, 

aprovar a presente acta em minuta, nos termos do que dispõe o nº 4 do Art2 85º do 

Decreto-Lei n2 100/84, de 29 de Março. 

A presente acta foi distribuída por todos os Membros da Câmara 

Municipal e por eles assinada, procedimento que dispensa a respectiva leitura, 

conforme determina o Art2 4º do Decreto-Lei nº 45362, de 21 de Novembro de 1963. 

E não havendo mais nada a tratar, foi encerrada a presente reu

niao. 

Eram 20 horas e 30 minutos. 

Para con efeitos, se lavrou a presente acta, que 

eu, ~ , Director dos Serviços Administra

tivos ~~ Municipal de 

J 
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